



No.86
2024年
1月26日発行

議会だより

令和5年 12月定例会

新年のごあいさつ
令和5年度一般会計・特別会計補正予算
総括質疑
6議員が町政を問う
第2回臨時会
第3回臨時会
現地視察
議会基本条例の制定



内船歌舞伎公演



新年のご挨拶



南部町議会議長 望月光彦

あけましておめでとうございます。令和6年の幕開けにあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。町民の皆さまには、希望に満ちた輝かしい新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

また日頃の議会に対する暖かいご支援に対しまして、心から感謝申し上げます。

さて、長く猛威を振るつた新型コロナウィルス感染症も、昨年5月には、感染症法上の位置づけが5類に移行し、感染対策は個人の判断によることが基本となりました。

本町におきましても、昨年のたけのこまつり、あじさいまつり、福祉健康まつりなど、大型イベントも通常開催となり、盛大に行われ、住民生活においても、明るい兆しが見えてまいりました。

また、旧万沢小学校の利活用に

つきましては、「万沢集学校」と付けることが、9月定例会で議決されました。この春にはオープン予定で、着々と準備が進められておりますが、町民の憩いの場として、また地域活性化の拠点として大いに賑わうことを期待しております。

一方、世界に目を向けてみますと、いまだ収束の見えない、イスラエルとパレスチナ、ウクライナとロシアの問題は、ヨーロッパや米国を巻き込んで、今もなお悲惨な状況が続いております。

これに起因して、我が国でも物価高騰や円安など、懸念材料は少なくありません。一日も早く紛争が終結し、世の中が平和を取り戻し、平穏な日常が訪れる 것을を願うばかりです。

さて、私ども議会は一昨年来、

議会改革のための「議会基本条例」の制定に向けて取り組んでまいりましたが、昨年、12月定例会において、条例案が可決成立いたしました。この条例を議会運営の指針とともに、議員定数の検討を進めるとともに、これまで以上に活発な議員活動に取り組んでまいります。

今、我が国の人口減少は、大きな課題であります。本町においても、少子高齢化と人口減少に歯止めがかからない中、子育て支援、移住・定住政策、遊休農地の有効活用など、課題は山積しております。将来に明るい展望を持ち、安心して暮らせる南部町であり続けられるように、議員一丸となつて、一つひとつ課題に誠実に向き合つてまいります。

結びに、本年が皆さまにとりまして、素晴らしい一年になりますよう、ご祈念申し上げ、年頭のごあいさつといたします。



1億8909万9千円を追加

主な歳出

○ ふるさと支援商品券事業	7676万4千円
○ 水道使用料減免事業	2010万8千円
○ 新型コロナウイルス感染症 予防費国庫支出金の過年度分返還金	1010万3千円
○ 町道維持工事費	1000万円
○ 保育業務委託料	772万5千円
○ 農道水路改良工事費	453万8千円

事業などです。
（賛成・全員）
主な使いみちは、ふるさと支
援商品券事業、水道使用料減
免
補正額は、1億8909万9千円を
追加し、予算総額は、58

一般会計

令和5年第4回定例会は、12月12日に開会し、条例の制定2件・条例の改正5件・一般会計補正予算10件、特別会計補正予算5件、指定管理者の指定、すべてを可決し、15日に閉会した。

令和5年度 特別会計

補正予算

5会計総額 2435万3千円を追加

○ 簡易水道営繕費、地方債元金償還金	1495万7千円
○ 後期高齢者療養給付費負担金	502万7千円
○ 介護保険、峡南広域行政組合負担金	265万1千円
○ 国保事業勘定	105万5千円
○ 指定居宅サービス事業費	66万3千円

● 南部町交流促進施設「なんぶの湯」の指定管理者の指定



1 施設の名称及び所在地	名 称 南部町交流促進施設 「なんぶの湯」 所在地 南部町内船
2 指定管理ととなる団体	8 1 0 6 番地 1 株式会社 T T C

● 南部町山水徳間の里の指定管理者の指定



1 施設の名称及び所在地	名 称 南部町山水徳間の里 所在地 南部町福士
2 指定管理ととなる団体	1 8 0 8 0 番地 株式会社 富士グリーンホテル高橋

総括質疑

南部町簡易水道事業の設置等に関する条例の制定

南部町簡易水道給水条例の一部を改正する条例の制定

確に取り組むために、義務付けられています。

資産状況を正確に把握することで、持続的な簡易水道事業の経営が可能になります。

3 指定する期間
令和6年4月1日から令和11年3月31日までの5年間
(賛成・全員)

3 指定する期間
令和6年4月1日から令和11年3月31日までの5年間
(賛成・全員)

問 現在の耐震化率と年にどのくらい耐震化率が向上するのか。

水道環境課長 震度7まで対応できる管路は、現在25%です。

予算の中で順次計画しながら耐震化に向けて進めていきます。

問 平均使用世帯の月額がどのくらい上がるか。

水道環境課長 町の92%を占める、口径13ミリの一般家庭で、2ヶ月の平均使用量を44³mとすると、574円(ひと月287円)の増加となります。

問 あじさい工房への受け入れ態勢は大丈夫か。

福祉保健課長 あじさい工房の定員が20名なので対応できます。

福社保健課長 あじさい工房へ2名、在宅の方が3名です。

福祉保健課長 就労継続支援

事業所きさらぎ南部が、令和4年度末をもって撤退したためです。きさらぎ南部の撤退理由は、利用者の指導、支援員の人材不足によるものです。利用者は町外の事業所へ2名、あじさい工房へ2名、在宅の方が3名です。

問 簡易水道事業において、地方公営企業法の財務規定が適用される目的は、市町村における簡易水道に対し、経営基盤の強化や、マネジメント向上等に的

問 令和5年度南部町一般会計補正予算(第7号)

水道環境課長 3万人未満の市町村における簡易水道に對して、経営基盤の強化や、マネジメント向上等に的



あじさい工房

問

人口減少問題について

えんどうたかよし
遠藤 高芳 議員

答

業務の効率化に努める

問 日本全体の人口が減少していく中で、南部町においても、人口減少が進行しています。

国立社会保障・人口問題研究所、また町独自の推計でも、今後もさらに減少傾向は加速し、2025年には6300人を割り込み、2040年には4000人余りになるとされています。

人口減少、取り分け老年人口割合の増加と出生数の減少による、生産年齢人口がもたらす影響は、町税の減収、担い手不足による医療・福祉の困難化、耕作放棄地の増加等による農林業の衰退など、多方面に亘るものと思われ、子や孫の時代には、深刻な状況になる可能性があります。

今を生きる私たちには、この問題に取り組む責任があると思います。多様化・高度化する町民ニーズに応えるため、町では、令和2年度から6年度を取組期間とする「南部町行政改革大綱」を策定し、行政効率化の推進に取り組んでいることは承知しています。そし

て、その実現のために、住民皆が状況をしっかりと見据えて同じ方向を向く必要があります。

今、町では、結婚祝金や出産祝金をはじめ、若者世帯定住支援奨励金、結婚生活支援事業補助金、就園児童支援金、3歳児からの児童教育・保育無料化、小学校入学祝金の増額や給食費無料化など、様々な移住・定住対策を実施していますが、町民に行政の政策・施策が、よく理解されていないように感じます。

これら事業を理解しやすい方法で積極的に周知し、更なる町の活性化に向けて、町民を巻き込んだ対策が必要だと思いますが、町の考え方を伺います。

企画課長 議員ご指摘の通り、人口減少が急速に進み、本年6月9日には、山梨県長崎知事により「人口減少危機突破宣言」が発出されています。南部町においても減少は進んでいますが、直近4年間の減少幅は、緩やかな兆候が見られています。

令和2年度には「南部町行政改革大綱」を策定し、予想される人口規模にみあう行政規模実現に向け、IT化や職員の意識改革等により業務の効率化を進めてきましたが近年では、それを上回るスピード感で「DX化」を推進していかなければならず、職員も戸惑っています。



未来を担う子供たち

しかし、このことは出生数や若者世代の増加が顕著でない状況においては、一時的なものと考えざるを得ません。

令和2年度には「南部町行政改革大綱」を策定し、予想される人口規模にみあう行政規模実現に向け、IT化や職員の意識改革等により業務の効率化を進めてきましたが近年では、それを上回るスピード感で「DX化」を推進していかなければならず、職員も戸惑っています。

「行政効率化」のために、住民皆が状況をしっかりと見据え、同じ方向を向く必要性」を再認識し、今まで以上に町民の皆さんと共有を図り、昨年度から配置したDX推進担当を中心、県内外への発信力強化とデジタルを駆使した業務の

効率化を進めております。今後、町でお受けする多種多様な手続き業務や助成事業等のご案内については、より理解しやすい方法でお示しをし、速やかに対応するための体制づくりや資料作り、またそれらの周知方法等を各課連携のもと、知恵を絞って構築し、町民の皆様にも、ご理解をいただけます。



木内 秀樹 議員

問

主権者教育の実現は

答

学校と連携し検討

問

私は、我々の町の未来を担う若者たちに、地方自治と議会の役割を理解してもうことは非常に重要であります。

選挙年齢が満18歳以上に

引き下げられ、教育の場においても、子どもたちが主権者として必要な資質・能力を身に着けることが重要視されています。

これらの観点から、南部中学校の生徒を対象に、議場での議会体験プログラムを実施する提案をさせていただきます。

具体的には、中学生を議員とする議会を開催し、実際の運営を体験することで、町の将来について考え方の意見を持つこと、議員の役割や地方自治に対する理解を深めることを目的とします。

またこの機会は、公共の場における意見表明や討論の重要性を学ぶ場にもなると思います。中学生による議会は、議会にとつても、町民に議会への関心を持つもらうことにも繋がり、ひいては若者の地方自治へ

の参画を促進する素晴らしい機会になると思います。この提案が実現する可能性について、町の考えをお聞かせください。

教育長

中学校学習指導要領社会科では、公民的分野の「私たちと政治」の単元において、「地方自治の基本的な考え方や議会制民主主義について理解すること。

政治に関する関心を高め、主権者であるという自覚を深め、多面的・多角的に考察・表現できることが大切である」とあります。

国や社会の問題を自分の問題として捉え、自ら判断し、行動していくという、小・中学校からの体系的な主権者教育の充実が、求められています。

さらに、今年の4月1日には、「こども家庭庁」が発足し、これと相まって、こどもの施策総合的に推進する目的で「こども基本法」が施工されました。そして、基本法第3条の基本理念には「子どもの年齢や発達の程度に応じて、こどもの意

見を表明する機会が確保されること」が規定されています。

これらのことから、こどもを対象にした、議場での議会体験の提案は現状に合つた、大変有意義なプログラムだと考えます。

私は以前勤めた中学校で「中学生議会」を経験しました。テーマは「中学生による町への提言」でした。それには「地域を知る」などの学習を系統的に組み込みました。社会科の授業だけでは時間が足りず、総合的な学習の時間を使い、発表の準備、町との事前打ち合わせなどを重ね、当日は、全校生徒や地域の方が見守る中で、生徒が質問し、町長や教育長、役場の各課長が答弁するという内容の議会でした。

これを実現させるためには、多くの準備が必要になります。そのためには、南部中学校の教育課程、特に「総合的な学習の時間」学習計画の見直しが必要になってしまいます。そのたっては、南



中学生議会イメージ



部中学校が現在、中高一貫教育であることや、コミュニケーションスクールの町内の中校であること、修学旅行先に広島を加え平和教育にも重きを置いていることなどから、現状では、中学生議会を教育課程に組み入れるのは大変難しい状況になります。

しかしながら、時局の流れを重視した大変貴重なご意見ですので、今後、学校と連携しながら検討していただきたいと思います。

若者向け住宅と 宅地分譲は



えんどう みつのぶ
遠藤 光宣 議員

答 移住・定住施策も 成果の一因

企画課長 万沢中学校跡地を利用した町営住宅と、宅地分譲を一体とした移住定住施策も成果の一因であるとも感じており、今後も一定の住宅施策は継続しなければならないと考えています。

南部昭和町の宅地分譲を本年度中に開始し、若者世帯に有利な助成制度を継続することで、定住へと結びつけたいと考えています。

今後、宅地分譲と空き家の流通実績を確認する中で、購入希望者の働き方の変化に対応した多面的なニーズに応えられる新たな住宅施策の必要性も検討して行かなければと考えています。

全国各地で人口減少が進む中、町でも数多くの対策や施策を行い、成果が少しずつ現れ、減少幅が緩やかになってきております。

大きな成果は、万沢中学校跡地に建設されたグリーンハイツ富士見と、富士見台宅地分譲によるものです。このような施策が、ひき続き必要だと思われますが、町の考えを伺います。



若者世帯で賑わう 万沢由跡地

町の独自事業であります
若者世帯定住支援奨励金について
は、対象となる若者世帯にはかなりの優遇措置
になると考えられます。
ただ、現時点では募集を
若者世帯のみに絞って行う
ことは考えておりません。
区画ごとに応募していただき
き、区画ごとに抽選となる
可能性もあります。
確定してまいります。

正画課長 昭和町の分譲地は
1区画約100坪で6区画で
詳細については、これから
開催予定の検討委員会にて
確定してまいります。

子育て支援課長 保育所の運営は、栄、富河保育所とともに、7名ずつの合計14名の保育士と、主に5名の代替保育士及び所長が加わり、保育士の休暇等に対応し運営しています。

問 最近の急激な物価高騰が子育て世代の家計に大きな影響を与えて います。現在保育士の人数は足りて いるが、主任保育士が兼任で対応に当たつており、負担やストレスが多く、保育の質の向上や対応ができるないのが現状だと思われます。

大学や専門学校に在籍する学生に、町の奨学金制度を設け、職員確保につなげられないか伺います。

子育て支援課長 保育時間は標準時間11時間と、短時間8時間以内の保育です。他町へ勤務している保護者で、本町の保育時間で厳しい方は、勤務地付近の保育施設で、7時から19時まで預けられる施設もあり、広域保育制度の利用も可能で、利用者もおります。

に求人募集を掲載しているが、応募が少ないのが現状です。

職員の確保については、公立の優位性や安定性、働きやすい職場環境や安心できる住居環境など、学生が安心して採用試験が受けられるよう、大学等の就職担当課に出向き、働きかけていきたい。

再質問 宅地分譲は助成制度も継続とのことだが、募集要項の内容と、若者優先の考えはあるのか。応募者

子育て支援と職員確保対策は



あしざわじゅんいちろう
芦澤潤一郎 議員

再質問

再質問 職員の質の向上、スキルアップをどのように図っていくのか、また行政サービスの満足度を上げるには何が必要だと考えますか。



再質問

問質 組織体制の整備とは、どのような組織をつくるのか。また、その人材等は内部なのか外部から招く事業であるリングロー(株)が専門分野であるので、今後協議を進め、行政と一体となって事業展開していきたい。



決済端末

問 今後の住民サービスは

答 地域間の連携も模索

總務課長

人口が減少した場合、生活関連サービス、特に小売・飲食・医療機関等の縮小により雇用機会が減り、行政サービス水準の低下や、廃止・有料化となるなど、生活の利便性が低下する。行政サービスは、限られた財源の中で施策を決断する首長と職員の力にかかるが、町はどう進めいくのか。

問

人口が減少した場合、生

總務課長

町の将来を担うに

町の人□は令和22年に約4千人強まで落ち込むと推計されている。まずは「住んでもいいと思うまち」へ、さらに「住みたいまち」へとまちづくりを展開している。

行政サービスの持続可能な提供を行うためには、自らの業務の見直しだけではなく、更なる地域間の連携も模索し、行政需要の多様化など社会経済情勢の変化に一層適切に対応するため、行政のDX化を積極的に推進していきたい。

研修によって、与えられた職務を遂行する力、新しい考えを生み出す力、自発性を發揮する力を身に着け職員のスキルアップを促します。サービスの満足度を上げるため町は、地区の暮らしへに目配りをしながら、町民の暮らしやすさを高める取り組みを行い、都市にはない価値をさらに高めていきます。

總務課長

総務課長 デジタル技術やAI等の活用により、業務の効率化で行政サービスが向上できるよう、組織体制の整備を進めていきたい。

「一般社団法人・おかえり修学校」との関わり方は、端末の操作等、IT関連企業であるリングロー(株)が専門分野があるので、今後協

署との連携の促進を図り、組織全体の取り組みを積極的に推進し、変革を実行します。

業務過程の効率化や情報処理の迅速化を進めることで、地域サービスの向上や住民への効果的な対応へと結びつくよう展開を図ります。

答 組織体制の整備を進める

問 これからDXの取り組みは

問

国や地方行政のIT化やDXの推進を目的に、デジタル庁が誕生した。町は、総務課DX推進担当として

町長 来春4月よりDX課を
新設します。

問

耕作放棄地対策は

もちづき こごろう
望月小五郎 議員

答

あらゆる事業を取り入れ解消

産業振興課長 産業振興課長 農業委員会の調査によれば、耕作放棄地が毎年5haから10ha増加しています。人口減少に比例して農業人口も減少しており、耕作放棄地対策が進んでいない現状です。

町では、放棄地所有者に指導、改善をお願いしたり、中山間地域総合整備事業などあらゆる事業を取り入れ、放棄地解消に取り組んでいます。

これらの事業の継続と農業委員からの調査報告を基に、放棄地の集約化を図り、秋採りスイートコーンなどの新たな地域特産物の生産拡大や鳥獣害の影響を受けにくい農産物の研究と合わ

問 担い手不足や高齢化などに起因する耕作放棄地が年々増加している。

住環境を守り町に活力を取り戻し、地域を再生させていくためには、耕作放棄地問題の克服は必要不可欠だが、解消に向けた取組み状況と対策について伺います。

答 せて、圃場などの基盤整備を実施してまいります。担い手の確保につきましては、都市部からの就農希望者、シニア世代を含めた新規希望者への農地・住宅の確保、施設整備や営農指導など総合的な支援を県や農協と連携しながら取り組んでいきたいと考えています。

今後も引き続き、町、地権者、地域住民の皆様の協力を得て、一体となって耕作放棄地の解消に努めて参ります。

再質問 お応えいただいた対策を集中的に実行していく事が問題解決につながるのではないかと思っています。

耕作放棄地の集約化を図り、基盤整備を実施させ圃場を確保し、環境整備をした上で農業に前向きな人や、企業を募集し、農業振興を進めていくことが大切です。そこで町単独事業として荒廃農地整備事業（仮称）の実施を提案します。国や県の補助事業と並

産業振興課長 農業環境を整備し、シニア世代を含めた新規就農者、農業に前向きな人や企業を誘致していくことが大切です。

新たな特產品の生産拡大のための農地、住宅や現在耕作している周辺の整備から取組んでいきます。

そして重要なことは、作付けを断念してしまつたとしても景観上、町のイメージダウンに繋がるような耕作放棄地を発生させないことで、いつも農地とし

し、町単独事業を実施し耕作放棄地増加に歯止めをかけ、農産物生産向上に繋げていくことが町の発展に繋がっていくのではないでしょうか、耕作放棄地対策に特化した町単独事業の提案について町の考えを伺います。

この事業には、県農地中間管理機構の補助事業を活用しています。また、町単独でも事業が可能なものは検討して行きたいと考えています。

町として、関係する全ての皆様の協力を得て、放棄地増加に歯止めをかけ、農産物生産向上に繋げていかなければならぬと考えています。

この事業には、県農地中間管理機構の補助事業を活用しています。また、町単独でも事業が可能なものは検討して行きたいと考えています。



増え続ける耕作放棄地

たかはし しげひろ
高橋 茂広 議員

問

旧万沢小学校を利用し 関係人口の創出を

答 計画実施に協力していく

問

関係人口とは、特定の地域に多様な形で関わる人々を指す言葉で、地域以外の人々が地域づくりの新たないい手となることが期待でき、移住につながることもあります。

全国的に有名な観光資源がない本町において、「体験の町、南部町」として、

都会の子供と大人に1年を

通してさまざまな体験を提

供し、また、その中で旧万

沢小学校の素晴らしい環境

を利用し、関係人口の創出、町の活性化を推進して

いく考えはないか伺います。

企画課長

旧万沢小学校の利

活用については、万沢集学

校と町が双輪となり、町全

体のDX推進や、町民の皆

様のデジタルに対する意識

改革が図れるよう、現時点

では貸付事業者にお任せし、

計画実施に協力していきた

いと考えています。

ただ、ご提案いただきま

した体験事業に関しては、

町内の志を持つた方々に新

たな農業法人等の創設を促

し、多様な体験を目的に訪

れる方々の受け皿となつていただき、ついては、「関係人口」の創出につなげ、それが担い手不足の解消や

移住につながることもあり

ます。また、取り組める事業は

定住の一助となることに期待をしているところであります。

積極的に実施し、町民を主体としたスマートな官民連携が図れるよう取り組んでいきたいと思います。

問

地域おこし協力隊の活用で 町の活性化を

答

事例調査し事業導入を検討する

企画課長 地域おこし協力隊

を募集するプログラムには、

民票を移し、地域協力活動を行ながら、その地域へ

の定住を図る取り組みです。

そして、外部人材の受け入れにより、「新たな視点と発想」の下で、地域内に

ある当たり前として扱われているものに価値を見出し、活性化を図ることが期待で

きます。

行政課題と地域課題解決のため、また、地域全体の発展と持続可能な成長、地域住民の生活向上のため、本町での地域おこし協力隊の受け入れに対する考え方を伺います。

特に、「新たな視点と発想の創出」と、そこから繋がる「移住定住」については、これから本町にどうて有益に影響する可能性を秘めていると考えています。

地域おこし協力隊募集に際しては、各課への聞き取りにより、必要とされる分

野やプログラムの選定と、人材を明確にし、町としての受け皿確保をしていく必要があると考えています。

今後、全国の事例や問題点を再確認して、事業導入について検討をしていきます。



地域おこし協力隊の活用に向けて

第2回臨時会

令和5年第2回臨時会は、
10月6日に開会され、工事請
負契約の締結1件を原案どお
り可決し、同日閉会した。



災害復旧工事

- 本途頭首工災害復旧工事
- 指名競争入札※
- 契約の金額
5166万7千円
- 工事請負契約の締結
- 契約の目的
本途頭首工災害復旧工事
- 契約の方法
指名競争入札※
- 契約の金額
5166万7千円

- 南部町議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の制定
- 南部町長の給与及び旅費条例の一部を改正する条例の制定
- 令和5年度南部町一般会計補正予算
補正額は、105万6千円を追加し、予算総額は、57億15万4千円です。
- 令和5年度南部町簡易水道事業特別会計補正予算
補正額は、85万4千円を追加し、予算総額は、4億3841万2千円です。
- 南部町職員給与条例の一部を改正する条例の制定

(賛成・全員)

- 令和5年度南部町指定居宅サービス特別会計補正予算
補正額は、7万3千円を追加し、予算総額は、8401万7千円です。
- 令和5年度南部町国民健康保険特別会計補正予算
補正額は、43万1千円を追加し、予算総額は、9億7986万円です。
- 令和5年度南部町後期高齢者医療特別会計補正予算
補正額は、141万3千円を減額し、予算総額は、1億746万9千円です。
- 直営万沢診療施設勘定
補正額は、120万9千円を減額し、予算総額は、12億51万3千円です。
- 令和5年度南部町介護保険特別会計補正予算
補正額は、120万9千円を減額し、予算総額は、12億51万3千円です。
- 令和5年度南部町指定居宅サービス特別会計補正予算
補正額は、34万9千円を追加し、予算総額は、5412万7千円です。

(賛成・全員)

- 令和5年度南部町指定居宅サービス特別会計補正予算
補正額は、7万3千円を追加し、予算総額は、8401万7千円です。
- 令和5年度南部町後期高齢者医療特別会計補正予算
補正額は、120万9千円を減額し、予算総額は、12億51万3千円です。
- 令和5年度南部町介護保険特別会計補正予算
補正額は、120万9千円を減額し、予算総額は、12億51万3千円です。
- 令和5年度南部町指定居宅サービス特別会計補正予算
補正額は、34万9千円を追加し、予算総額は、5412万7千円です。

第3回臨時会

山梨県南巨摩郡南部町大和
1200番地
木内建設株式会社
(賛成・全員)

前項5議案については、人

事院の給与勧告並びに山梨県人事委員会の給与勧告に鑑み、南部町議会の議員の議員報酬及び費用弁償等、南部町長の給与及び旅費、南部町教育長の給与等、南部町職員の給与、南部町会計年度任用職員の給与及び費用弁償についても同様の措置を講じることとしたことに伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

- 令和5年度南部町国民健康保険特別会計補正予算
補正額は、43万1千円を追加し、予算総額は、9億7986万円です。
- 令和5年度南部町後期高齢者医療特別会計補正予算
補正額は、141万3千円を減額し、予算総額は、1億746万9千円です。
- 直営万沢診療施設勘定
補正額は、120万9千円を減額し、予算総額は、12億51万3千円です。
- 令和5年度南部町介護保険特別会計補正予算
補正額は、120万9千円を減額し、予算総額は、12億51万3千円です。
- 令和5年度南部町指定居宅サービス特別会計補正予算
補正額は、34万9千円を追加し、予算総額は、5412万7千円です。

(賛成・全員)

現地視察報告

○ 視察日 12月13日

○ 町道中田一の出線道路改良工事

(1工区・2工区)

○ 町道奥山線法面補強工事

(1工区・2工区)

- 町道中田一の出線道路改良工事
- 町道奥山線法面補強工事

- 町道中田一の出線道路改良工事
- 町道奥山線法面補強工事

ブと金網のネットで落石の危険性のある法面を完全に覆う工法)やモルタル吹付工等により落石を防止し、道路のガードレールも再設置するものです。

○南部町山水徳間の里

(株)富士グリーンホテル高橋が、指定管理者として2019年より運営をしています。

新型コロナウイルス感染症流行下における人流抑制等を乗り越え、そば処ひのき、さかな釣り・つかみ取り、キャンプ、バーベキュー等の利用人数も増えてきています。

また、福士川の清流と景観を活用した今流行りのテントサウナ、キャンプ利用時のライ

トアップやSNSの活用等、様々なアイデアを生かして集客につなげています。

今後、この施設が交流人口の拡大など、町の「賑わい創出」の一助となるよう期待したいと思います。



法面補強工事



道路改良工事

峡南広域行政組合議会報告

令和5年第2回定例会は、10月25日に開会され、以下の案件を可決・承認・同意し、同日閉会した。

○令和5年度一般会計補正予算

補正額は、156万6千円を追加し、予算総額を18億7491万9千円とする。

○令和5年度介護保険特別会計補正予算

補正額は、275万8千円を追加し、予算総額を2億2022万4千円とする。

○令和4年度決算認定

一般会計歳入歳出決算認定の件

○情報センター特別会計歳入

歳出決算認定の件

○介護保険特別会計歳入歳出

決算認定の件

○岐阜ふるさと市町村圏歳入

歳出決算認定の件

○令和5年度情報センター特

- 同意
(3件)

- 公平委員会委員の選任の件

(3件)

会計補正予算

補正額は、107万3千円を減額し、予算総額を4059万6千円とする。

○令和5年度介護保険特別会計補正予算

補正額は、474万円を追加し、予算総額を2億2496万4千円とする。

○山梨県国中消防指令業務等共同運用事務協議会の設置の件

令和5年第2回臨時会は、12月26日に開会され、以下の案件を原案どおり可決し、同日閉会した。

○条例の改正

令和5年第2回臨時会は、12月26日に開会され、以下の案件を原案どおり可決し、同日閉会した。

○条例中改正の件

令和5年第2回定例会は、10月30日に開会され、以下の案件を原案どおり可決し、同日閉会した。

○医療広域連合議会報告

山梨県後期高齢者医療広域連合議会報告

令和5年第2回定例会は、10月30日に開会され、以下の案件を原案どおり可決し、同日閉会した。

○令和4年度決算認定

一般会計歳入歳出決算認定の件

○令和4年度決算認定

特別会計歳入歳出決算認定の件

○令和4年度決算認定

20億9892万4千円とする。

- ○認定
 - 令和4年度峽南衛生組合一般会計歳入歳出決算認定
 - 報告
 - 専決処分の承認を求めること（令和5年度峠南衛生組合一般会計補正予算）
 - 令和4年度峠南衛生組合一

峽南衛生組合 議会報告

- 令和5年度特別会計補正予算

○令和5年度一般会計補正予算

- 条例の改正
 - 峠南衛生組合職員給与条例の一部を改正する条例
 - 峠南衛生組合会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例
 - 峠南衛生組合一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部を改正する条例
 - 令和5年一般会計補正予算補正額は、103万3千円を追加し、予算総額を5億3334万7千円とする。

陝南衛生組合 臨時会報告

- 令和5年第1回臨時会は、12月21日に開会され、以下の案件を原案どおり承認・可決し、同日閉会した。

補正額は、132万円を追加し、予算総額を5億323万4千円とする。



監查報告

令和5年度の定例監査が、
11月14日・15日の2日間実施
され、11月29日には町長室に
おいて、監査委員より町長に
結果報告がされました。

各所属における財務に関する事務の執行及び経営に係る事業の管理状況は、全般を通じ、その処理状況は適切であると認められました。

定期監查報告



大多喜町議会

11月10日千葉県大多喜町議会から、4名の議員が行政視察に来町されました。大多喜町は、人口や森林面積等、本町と似た境遇の町で、たけのこの産地としても有名です。本町からは正副議長、各委員会委員長が同席し、町の抱える課題について、お互い有意義な意見交換を行いました。

令和5年第4回定例会において、議会基本条例が制定されました。この条例は令和3年4月に議会改革特別委員会を設置し、以来、小委員会17回、委員会24回の協議を重ね、私達議員が自ら作成した条例です。



をこの条例に定めました。町民の意思を的確に町政に反映させ、町民福祉の向上のため、議会改革に積極的かつ継続的に取組み、町民に信頼され存在感のある議会を目指します。

条例・逐条解説は、別冊にて後日配布します。

議会基本条例の制定

千葉県大多喜町議会が行政視察で来町

令和5年第4回定例会において、議会基本条例が制定されました。この条例は令和3年4月に議会改革特別委員会を設置し、以来、小委員会¹⁷



第24回

内船歌舞伎保存会

です

○ 内船歌舞伎の由来

伝承によると、今を遡ること約260年前、宝暦年間に江戸の歌舞伎役者一座が身延山参詣の折、寄宿の大家（近藤家）にひと月ほど滞在し、家人に芝居を教えたことに由来します。

その後、内船地域に地歌舞伎として根付き、江戸後期から幕末期には「上の座」「中の座」「下の座」の三座が成立し、小正月や農閑期に上演をしていました。また、依頼があれば近村から駿河、相模まで巡業に出向いたようです。

○ 保存会の設立

近代になると後継者不足などにより、昭和30年代には「上の座」を残すのみとなってしまいました。この地域伝統芸能を後世に残すべく、昭和50年4月に「内船歌舞伎保存会」が設立され、以降、会員による定期公演、後継者の育成が行われてきました。上演に際しては、役者・舞台装置・衣装・化粧・広報など、ほぼ全てを保存会員で担っており、近年まで地元小中学生による「子ども歌舞伎」も上演されてきました。

昭和51年南部町指定無形民俗文化財
平成23年山梨県指定無形民俗文化財



○ 定期公演

毎年12月第一日曜日に南部町文化ホールにて、上演しています。

○ 会員募集

結成50年の節目とともに、少子高齢化や継承活動不足による後継者問題に直面しています。
芝居や舞台、地域芸能に興味のある方、内船歌舞伎を応援してくださる方を常時募集しています。
役者・子役・義太夫・舞台設営・衣装・化粧・会場係など、一緒に地域伝統芸能を守りませんか？
特に青年層の皆さん！当会では、積極的に次世代へのバトンタッチを行っています！若い会員も増えてきました！次はあなたが主役として舞台に立ってみませんか？まず、お気軽にお声掛けください。



会員募集・問合せ

☎64-2770 内船歌舞伎保存会 森田起子

※シリーズ「こんにちは！」に掲載団体を募集しています。議会事務局（☎66-3415）までご連絡下さい。お待ちしています。

町民の広場

みんな空の下

山本 ちなみ
(徳間区南又)

コロナウィルス感染症が5類に移行して以来、南部町内でもイベントが再開されています。我家の次女は、はたちの集いに出席することができました。

私は、結婚を機に沼津市から南部町に来ました。結婚当初、南部町の豊かな自然に感動し、またお茶が栽培されている事に驚きました。

南部町は、中部横断自動車道が開通したことにより静岡県や甲府方面により行きやすくなり、両県の魅力を知つてもらうにはとても良い場所だと思っています。アニメでメイクキャラクターの1人が、インキャラクターの1人が、南部町出身という設定で分店舗や南部橋などが登場しキンブ地、アニメの聖地としてもてはやされています。

コロナ禍においてキャンプが人気となつたことで、今まで以上に南部町を知つてもらう良い機会になるのではないでしようか。

私は5年前に、車を運転中対向車のスマホの脇見運転事故に遭い、右膝に後遺症があります。普段の生活にはあまり支障はないのですが、薬は手放すことができません。まさか自分がこんな目に遭うとは思っていませんでした。事故に遭つたことで、町の交通の便の悪さを実感しました。私の住んでいる徳間区から駅に行くのには朝のバス1本のみ、帰りは昼の内船駅発か夕方近くの十島駅発のバスしかありません。娘が高校生の時は毎日の送迎が大変でした。将来自分が運転できなくなつた時の事を思うと不安で仕方ありません。家族の協力だけではなく地域、町全体として陸の孤島にならない環境整備を町にはお願いします。

猿や鹿が田畠を荒らして困りますが、夜は星がきれいで感動します。様々な問題もありますが、山梨の南の玄関口として、道の駅やホームページを活用してもつといろいろな人に南部町を知つてもらいたいですね。お互い健康に留意して、長寿日本一の町になることを願っています。

議会の動き

15日(金)	第一回合同・行政研修委員会
21日(木)	定例会3日目(閉会)
22日(金)	例月出納検査
23日(土)	峡南衛生組合議会
24日(日)	全員協議会
26日(火)	議会運営・常任委員長会議
27日(水)	第二回臨時会
28日(木)	議会運営委員会
29日(金)	全員協議会
30日(土)	峡南広域行政組合議会
31日(日)	議会運営委員長会議
1月	行政調査
2月	議長・議会運営委員長
3月	議長・議会運営委員会
4月	仕事始め式
5月	出初式
6月	はたちのつどい
7月	第三回広報編集委員会
8月	町村長・議長新年互礼会
9月	シテクララ役員新年互例会
10月	第2回合同研修委員会
11月	第5回広報編集委員会
12月	第4回広報編集委員会
13日(水)	第2回行政研修委員会
14日(木)	第2回監査委員協議会
15日(金)	第1回広報編集委員長会議
16日(土)	例月出納検査
17日(日)	第3回町村議会議長会議
18日(月)	議会運営委員会
19日(火)	第3回臨時会
20日(水)	議会運営委員会
21日(木)	議会運営委員会
22日(金)	議会運営委員会
23日(土)	議会運営委員会
24日(日)	議会運営委員会
25日(月)	議会運営委員会
26日(火)	議会運営委員会
27日(水)	議会運営委員会
28日(木)	議会運営委員会
29日(金)	議会運営委員会
30日(土)	議会運営委員会
31日(日)	議会運営委員会

15日(金)	第一回合同・行政研修委員会
21日(木)	定例会3日目(閉会)
22日(金)	例月出納検査
23日(土)	峡南衛生組合議会
24日(日)	全員協議会
25日(月)	議会運営・常任委員長会議
26日(火)	第二回臨時会
27日(水)	議会運営委員会
28日(木)	全員協議会
29日(金)	峡南広域行政組合議会
30日(土)	議会運営委員会
31日(日)	議会運営委員会
1月	行政調査
2月	議長・議会運営委員長
3月	議長・議会運営委員会
4月	仕事始め式
5月	出初式
6月	はたちのつどい
7月	第三回広報編集委員会
8月	町村長・議長新年互礼会
9月	シテクララ役員新年互例会
10月	第2回合同研修委員会
11月	第5回広報編集委員会
12月	第4回広報編集委員会
13日(水)	第2回行政研修委員会
14日(木)	第2回監査委員協議会
15日(金)	第1回広報編集委員長会議
16日(土)	例月出納検査
17日(日)	第3回町村議会議長会議
18日(月)	議会運営委員会
19日(火)	第3回臨時会
20日(水)	議会運営委員会
21日(木)	議会運営委員会
22日(金)	議会運営委員会
23日(土)	議会運営委員会
24日(日)	議会運営委員会
25日(月)	議会運営委員会
26日(火)	議会運営委員会
27日(水)	議会運営委員会
28日(木)	議会運営委員会
29日(金)	議会運営委員会
30日(土)	議会運営委員会
31日(日)	議会運営委員会

○議会傍聴のご案内

次の定例会は3月です。

議場入口で受付をしていました。ただれば、だれでも傍聴でききます。詳細は議会事務局へお問い合わせください。

64-13415

芦望望塩高木
澤月月津橋内
潤憲小茂秀
一郎之悟廣樹
(広報編集委員会委員)
副委員長
委員長

編集後記

▼暖冬とはいえ、12月に入り、寒さ厳しい日々が増え寒暖の差が体に応えますね。長い間我々を苦しめてきたコロナ感染症に代わりインフルエンザが猛威を振るっています。一難去つてまた一難、物事なかなか思うようにはいかないものです。そんな中ですが、12月3日、表紙の南部町内船歌舞伎が開催され私も寺子屋のガキ大将役で出演させて頂きました。

江戸時代から260年以上も脈々と受け継がれ今に至る山梨県指定無形民俗文化財ですが、そこには伝承に携わった多くの方々の熱意と努力があつたことは紛れもない事実です。

私にとっては、すべてが新鮮で貴重な体験でした。中でも小さな子供達と共に過ごした時間は私の宝物となりました。さあ、新しい年です。チャレンジ精神と笑顔を忘れず、元気に生きましょう。皆様にとって一層輝かしい年でありますよう心より願っています。そして、今年もこの「議会に置いて頂けるよう編集の研鑽に努めて参ります。(五郎)